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桐 生 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

開    会  令和4年11月1日（火） 

閉    会  令和4年11月1日（火） 

場    所  市役所本館3階 特別会議室 

出席者 

 教育長  小 林 一 弘  委 員  板 橋 英 之 

 

 委 員  山 野 玲 子  委 員  松 本 昭 彦 

 

 委 員  飯 山 千 里 

欠席者 なし 

説明のため 

 

出席した職員 

 

教育部長 

教育部参事 

総務課長 

教育未来室長 

学校教育課長 

教育支援室長 

生涯学習課長 

文化財保護課長 

図書館長 

戸 部 裕 幸 

飯 泉 尚 士 

小 山 貴 之 

原 橋 貴 史 

柴 塚 雄 太 

渡 邉 真 宏 

河 合 恵 子 

萩 原 清 史 

浅 野  都 

事務局職 

員出席者 
 

庶務係長 

庶務係（担当） 

山 本 江美子 

小 林 奈美子 

時  間 
開  会  午後 2時 00分 

閉  会  午後 2時 27分 
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提      出      議      案 

議 案 番 号 件          名 結 果 

議案第 33号 

議案第 34号 

 

議案第 35号 

令和 4年度桐生市一般会計教育費補正予算（第 8号） 

令和 4 年度桐生市学校給食共同調理場事業特別会計補正予算

（第 2号） 

桐生市立学校設置条例の一部を改正する条例案 

秘密会にて審議 

秘密会にて審議 

 

秘密会にて審議 

発 言 者 発    言    内    容 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

板橋委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

はじめに、定例会開始前に市民憲章の唱和を行っておりますが、新型コ

ロナウイルス感染拡大防止の観点から全員で大きな声を出すのは控えたい

と考えておりますので、本日は市民憲章の唱和はなしということでお願い

します。状況が改善しましたら、市民憲章の唱和をお願いしたいと思いま

す。なお、発言中はマスクの着用をお願いします。聞きづらいということ

がありましたら、聞き直していただければと思います。 

それでは、これより桐生市教育委員会 11月定例会を開会いたします。た

だいまの出席者は、5名であります。直ちに会議を開きます。 

日程第 1 会議録署名委員の指名を行います。会議録署名委員は、会議

規則第 18条の規定により、松本委員を指名いたします。 

日程第 2 会期決定の件を議題といたします。お諮りいたします。今期

定例会の会期は、本日 1 日といたしたいと思います。これにご異議ありま

せんか。 

 

＜異議なしの声＞ 

 

 ご異議なしと認めます。よって、会期は本日 1日と決定いたしました。 

日程第 3 事務報告についてを議題といたします。課ごとに順次報告を

お願いいたします。 

 

（総務課から順次、建制順に事務報告〔コロナ対策状況報告含む〕） 

 

 ただいまの事務報告について、質疑に入ります。何かございますか。 

 

11 月 22 日の ICT 活用促進プロジェクト公開授業とは具体的にどのよう

なことをするのですか。 

 

県教委の指定を受け、主に授業でのタブレット PCの活用を進めておりま

して、1 学期から指導係の指導主事が学校を訪問し、各教科の授業参観を
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板橋委員 

 

学校教育課長 

 

 

板橋委員 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

板橋委員 

 

 

 

学校教育課長 

 

山野委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

続けてまいりました。その集大成として、22日に 3つの授業、理科・体育・

家庭科の公開授業を行います。実技教科でもタブレット PCの様々な活用が

されておりまして、例えば、体育では競技の様子を録画したものをみんな

で見合うなど、それぞれの教科に合った活用の仕方を今年度一年間研究し

てまいりましたので、その授業を公開するという内容になります。 

 

当日は動画を撮るのですか。 

 

当日は各校からの参観者もいるのですが、録画し研究成果を市内の学校

に共有できるようにと考えています。 

 

ぜひ後で見せていただけたらと思います。 

 

分かりました。 

 

こちらは桐生商業高校の先生方も参観する予定ですね。 

 

商業高校の先生方からも、小学校、中学校でどんな教育活動が行われて

いるか参観したいという希望をいただきました。特に、中学校の授業には

たくさんの商業高校の先生が参観される予定です。また、中学校の教員も、

商業高校の授業の様子を見るということで、今年度は、商業高校の方から

企画していただいて中高の交流を図っています。 

 

群馬大学には教育学部がありますので興味のある学生がいると思います

し、教員の養成課程にとっても重要な取組だと思います。機会がありまし

たら声をかけてください。 

 

ありがとうございます。 

 

過日、小学校の運動会に参加し、久しぶりに子どもたちの姿を見ること

ができたのですが、その時に、運動会でやるダンスの練習動画を YouTube

配信して家で練習したという話を聞きました。コロナ禍で行事をこなすだ

けでも大変な中で、先生方が ICTを活用して、それを子どもたちに還元し、

表現活動を行っている学校があることがとても心強く感じました。教科ご

とに研究しているということですが、得意な先生がいらっしゃると思いま

すので、そういった方が核になって色々な領域で活用されるようになると

いいと思います。 
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教育長 

 

松本委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

飯山委員 

 

 

 

 

 

文化財保護課長 

 

 

 

他にありますか。 

 

感想と意見になります。一つ目は、11月にたまたま社会教育人権と学校

人権の行事が 2 つありますが、それぞれの人権の立ち上がりの経緯が違う

ことは存じ上げているので、それを一体的に行うというのは難しいことだ

とは思いますが、子どもたちに人権教育をしても、その後、社会に出たと

きに、社会の中での人権の意識が中々高まっていかないというのが大きな

課題だと思います。社会人権は同和問題などが根底にあるので相容れない

部分があるのかもしれないですが、学校ではこのような人権に対する意識

付けの授業をしているということを少しでも紹介できると、社会人権に役

立つのではないかと思います。せっかく同じ時期に開催するので、今まで

やっていなかったような連携をやれば面白い取組になると思います。 

二つ目は、商業高校のマナーアップ運動について、最近、道交法が改正

され自転車に対する罰則が厳しくなりましたが、高校のマナーアップ運動

は力を入れて行う学校が多いので、そういった内容もやるのかなと思いま

す。桐生は狭い道が多いですし、夕方の時間帯など、特に中学生の自転車

が危ないと感じることが多いので、今回の道交法の改正は、子どもたちに

改めて交通安全に関する指導を行う良い機会だと思います。 

 

先日、商業高校の校長から、生徒に課題意識を持たせるために生徒会の

子たちを中心にマナーアップ運動を行い、単発で終わらせないよう定期的

に実施していきたいというお話がありました。中学生についても必要なこ

とだと思いますので、春の自転車点検にとどまらず、その後のマナーにつ

いても継続して指導ができるよう学校と連携を図っていきたいと思いま

す。 

 

他にありますか。 

 

近代化遺産について、市内 30箇所で公開していただけるということです

が、市が管理している建物以外もありますので、公開だけでなくきちんと

した記録として残すために、建築写真家など専用のカメラやスキルをお持

ちの方に資料としてまとめていただき、ガイドを作っていくこともとても

重要だと思います。そのような予定はありますか。 

 

こちらの 30 箇所については毎年快く協力していただいており公開の了

承を得ているところですが、今までノコギリ屋根などプロの写真家が撮っ

た写真はあっても、全てをトータルで見る考え方はありませんでした。や

り方は色々とありますが、アーカイブとして記録できるように機会を見つ
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飯山委員 

 

 

 

 

文化財保護課長 

 

 

 

 

 

板橋委員 

 

文化財保護課長 

 

 

 

教育長 

 

山野委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育部長 

 

 

教育長 

けて考えていきたいと思います。 

 

写真もアーカイブの手段の一つだと思いますが、例えば、現役で使われ

ている施設や工場などの動画を残すと、こんな風に使われていたんだとい

うような有効な資料になると思います。歴史になってしまう前のアーカイ

ブも必要だと思います。 

 

おっしゃるとおり、今回の 30箇所は施設の二次利用であることが多く、

当初の目的が失われたものを使っている様子を公開しますが、やはり一番

大事なのは当初の目的どおり使っている状況を記録しておくことだと思い

ます。これまでも数箇所、無くなると分かった段階で記録しているものも

ありますが、今後は計画しながら記録保存に取り組みたいと思います。 

 

今回群馬大学の記念会館が入っていないのはなぜですか。 

 

群馬大学の記念会館は、コロナ以前は毎年公開しており目玉の一つでし

たが、コロナの状況下で一般の公開を控えているということで今回は対象

から外れています。 

 

他にありますか。 

 

11月 7日の「桐生みどり地区学警連善行児童生徒表彰式」について、教

育委員が出席の「○」になっています。 

 

大変失礼いたしました。教育委員の「○」を削除していただければと思

います。 

 

質疑も出尽くしたようですから、これをもって質疑を終結いたします。 

日程第 4 次回以降の教育委員会定例会について確認いたします。12 月

定例会については、12月 8日（木）午後 2時から、市役所本館特別会議室

での開催を予定しています。1 月定例会については、1 月 16 日（月）午後

2時から、勤労福祉会館大会議室での開催を予定しています。次に、2月定

例会の予定について、事務局からご提案願います。 

 

2月定例会については、2月 6日（月）午後 2時からの開催をご提案申し

あげます。 

 

2月定例会については、2月 6日（月）午後 2時からという提案がありま
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教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

したが、よろしいでしょうか。 

 

＜異議なしの声＞ 

 

 ご異議なしと認めます。それでは、2 月 6 日（月）午後 2 時に予定させ

ていただきます。会場は、追って、ご連絡いたします。 

日程第 5 につきましては、秘密会にいたしたいと思います。これにご異

議ありませんか。 

 

＜異議なしの声＞ 

 

ご異議なしと認めます。よって、日程第 5 につきましては、秘密会で行

います。本件は秘密会となるため、傍聴規則第 6 条の規定により、傍聴の

方々、報道の方々には、退場していただくことになりますので、よろしく

お願いいたします。暫時、休憩いたします。 

 

 

 

 

 

 

 


